
 

 

BESCHLUSSPROTOKOLL 

 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für frühkindliche und schulische 

Bildung des Beirates Osterholz am 

 

Dienstag, 03. März 2020 um 16.00 Uhr 

 

in der der Kultur-Aula im Stiftungsdorf Ellener Hof, Ludwig-Roselius-Allee 181, 28327 

Bremen 

 

Sitzungsbeginn: 16.00 Uhr  Sitzungsende: 17.30 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:  

Herr Hettwer 

Herr Hohn     

Frau Marti-Schindler  

Herr Massmann Ausschusssprecher, Sitzungsleitung 

Herr Last   i. V. f. Frau Suchopar 

Frau Pleister 

 

unentschuldigt: 

Herr Minich 

 

Beiratsmitglieder: 

Frau Haase 

Herr Haase (Beiratssprecher) 

Herr Tietjens 

 

Ortsamt Osterholz: 

Vanessa Klin  Protokollführung 

 

Gäste: 

Herr Kunold (QM Blockdiek) 

Herr Pilz 

Frau Rohwedel (KiTa Leitung KiTa Am Hallacker) 

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig wie folgt beschlossen: 

 

1. Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des Protokolls  

      (öffentliche Sitzung vom 13.01.2020) 

2. Verpflichtung einer sachk. Bürgerin/eines sachkundigen Bürgers 

3. Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

 

4. Situation der AWO Kindertagesstätte Am Hallacker (eingeladen ist Kirstin  

      Rohwedel- Einrichtungsleitung) 

a. Entwicklung der Anmeldezahlen 

b. Personal 

c. Raumversorgung (Ist Stand und Stand Neubau) 

d. Außengelände (Ist Stand und Stand Neubau) 

 

 

5. Anträge/ Beschlüsse  

6. Mitteilungen  

7. Verschiedenes  

 



 

 

Zu TOP 1: Beschluss zur Tagesordnung, Beschlussfähigkeit, Genehmigung des 

Protokolls (öffentliche Sitzung vom 13.01.2020) 

Der Ausschuss für frühkindliche und schulische Bildung ist beschlussfähig. 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 

Das Protokoll der Sitzung vom 13.01.2020 (öffentlich) wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu Top 2 Verpflichtung einer sachk. Bürgerin/eines sachkundigen Bürgers 

Herr Massmann verpflichtet Ria Pleister (sachkundige Bürgerin der CDU, Nachfolge für 

Herrn Dräger) durch Verteilung der schriftlichen Verpflichtungsformulare, die Frau 

Pleister unterzeichnet. 

 

Zu Top 3 Wünsche und Anregungen von anwesenden Bürgerinnen und Bürgern  

Es werden keine Wünsche und Anregungen kundgetan. 

 

  

Zu Top 4 Situation der AWO Kindertagesstätte Am Hallacker (eingeladen ist 

Kirstin  

      Rohwedel- Einrichtungsleitung) 

a. Entwicklung der Anmeldezahlen 

b. Personal 

c. Raumversorgung (Ist Stand und Stand Neubau) 

d. Außengelände (Ist Stand und Stand Neubau) 

 

Herr Massmann bedankt sich bei Frau Rohwedel. Frau Rohwedel stellt die KiTa vor: 

Es werden derzeit 85 Kinder (15 Plätze für Kinder unter drei Jahren und 70 Plätze für 

Kinder von 3-6 Jahren, die Betreuung findet in der Zeit von 07.00-17.00 Uhr statt) in der 

KiTa betreut. Die KiTa hat keinen Personalraum, deswegen kann der Fachausschuss auch 

nicht in den Räumlichkeiten tagen. Bis 2018 wurden in der Einrichtung 110 Kinder 

betreut (Mobilbauten). Die Mobilbauten sind dann in 2018 wieder abgebaut worden, Auf 

dem Ellener Hof auf dem Baufeld 5 wird die KiTa neu gebaut (2 Gebäudeteile). Frau 

Rohwedel hat die Baupläne mitgebracht, die sie den Anwesenden zeigt. Der Spatenstich 

ist diesen Donnerstag (05.03.2020). Betriebsaufnahme der KiTa ist für das KiGa Jahr 

2021/2022 geplant. In das eine Gebäude kommt die KiTa komplett in die Räumlichkeiten 

und in das andere Gebäude wird die KiTa in dem EG und 1. Stock vertreten sein. Die 

neue KiTa bekommt eine Vollküche, die allerdings nur in einem Gebäude vorhanden ist. 

Das bedeutet, dass entweder die Kinder zu dem Essen laufen müssen oder andersrum. 

Das wird im Ausschuss diskutiert. Herr Massmann kennt diese Planungen nicht. Der 

Ausschuss bittet den zuständigen Fachausschuss Bau, dass die Baupläne in der nächsten 

Fachausschusssitzung (19.03.2020) vorgestellt werden. In der neuen KiTa können dann 

120 Kinder (7 Gruppen: 2 Krippengruppen und 5 Elementargruppen) betreut werden. 

Derzeit sind alle Plätze belegt. Auch für das Kindergartenjahr 2020/2021 sind alle Plätze 

belegt. Es gibt ein Kind auf der Warteliste. Personell ist die KiTa gut besetzt- alle Stellen 

sind besetzt. Der Migrationsanteil bei den zu betreuenden Kindern beträgt 67%. 

Insgesamt hat die KiTa 10 Förderkinder. Zu verzeichnen ist, dass immer mehr Fachkräfte 



 

 

ihre Arbeitszeit von Vollzeit auf Teilzeit verringern. Bei der Gestaltung des neuen 

Außengeländes wird die KiTa mit einbezogen.  

 
Zu Top 5 Anträge/Beschlüsse  

Es liegen keine Anträge/Beschlüsse vor.  

Zu Top 6 Mitteilungen  

Frau Klin informiert darüber, dass die Stelle von Herrn Radtke (SKB) nun mit Frau 

Griem besetzt werden konnte. Weiterhin informiert Frau Klin darüber, dass die 

Planungskonferenz der senatorischen Bildungsbehörde am 19.03.2020 um 10 Uhr im 

Ortsamt Osterholz stattfinden wird. Unglücklich ist, dass die KiTa Einrichtungen aus dem 

Ortsteil Blockdiek an dem Tag nicht in Bremen sind und deswegen auch nicht an der 

Planungskonferenz teilnehmen können. 

 

Weiterhin berichtet Frau Klin darüber, dass zwei planungsrechtliche Stellungnahmen zu 

Container Mobilbauten für die Schulen GS Osterholz und Albert-Einstein-Schule 

eingegangen sind. Der zuständige Fachausschuss Bau wird sich damit am 19.03.2020 

befassen.  

 

Zu Top 7 Verschiedenes  

Herr Haase spricht den Beschlussvorschlag von Herrn Dillmann zur Fläche am 

Ehlersdamm aus der Beiratssitzung vom 27.02.2020 an. Ziel sollte sein, dass die 

Bemühungen von Herrn Schlüter positive Gespräche mit Müller und Bremermann zu 

Neubauten zu führen, nicht durch einen Beschluss irritiert werden.  

 

Weiterhin bittet Herr Haase den Bildungsausschuss, dass weiterhin an der 

Machbarkeitsstudie zum KiTa Neubau an der Graubündener Straße festgehalten wird und 

der Fachausschuss an der Thematik dranbleibt.   

 

Herr Massmann spricht die Thematik der Schülerbeiräte in den Oberschulen an. 

Außerdem sind sich die Beteiligten einig, dass die politische Bildung (speziell auf die 

Ebene der Stadtteilpolitik) wieder mehr in den Fokus im Schulunterricht genommen 

werden müsste.  

 

Herr Kunold informiert darüber, dass die Sprachkurse in Blockdiek derzeit nicht 

angeboten werden können (Personalmangel). Er bemüht sich aber, dass das Angebot 

fortgesetzt werden kann. Kinder, die wenig bis gar kein Deutsch können, keinen 

Betreuungsplatz in einer KiTa bekommen, können in Sprachkursen (Angebot QBZ 

Blockdiek) die Sprachkenntnisse erlangen.   

 

 

Herr Massmann schließt die Sitzung um 17.30 Uhr. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

gez. Horst Massmann    gez. Vanessa Klin 

(Ausschusssprecher, Sitzungsleitung)  (Protokollantin) 
    


